



Après cet interminable marathon électoral, notre pays devrait retrouver une période plus calme et le nouveau gouvernement se mettre au travail. Qui aurait pu imaginer il y a encore six mois

les résultats obtenus.

J'ai moi-même pris part au débat dans le cadre des élections législatives, pour tenter de succéder à Marc-Philippe DAUBRESSE.

Je remercie les Verlinghemmois qui se sont déplacés lors de ces élections. Malgré un fort taux d'abstention dans notre pays, Verlinghem a été citoyenne. Je tiens surtout à remercier celles et ceux qui se sont portés sur mon nom, m'ont mis en tête dès le premier tour et m'ont donné un très bon score au second tour dans notre commune. Je le prends comme une marque de confiance et je vous en suis reconnaissant. Ceci n'a malheureusement pas été suffisant pour gagner sur le reste de la circonscription. Je souhaite bonne chance à M^{me} Brigitte LISO qui est dorénavant notre Députée.

D'une façon républicaine, je souhaite le succès nécessaire au Président MACRON et sa majorité pour le bien de la France et surtout l'avenir de nos enfants.

En votre nom, au nom de la municipalité et en mon nom personnel, je remercie Marc-Philippe DAUBRESSE, qui a été un grand et dévoué Député pour notre circonscription. Il a toujours été présent pour nous aider sur les dossiers importants de la commune.

À quelques jours des vacances, je vous souhaite un bel été à Verlinghem ou ailleurs.

Jacques Houssin

Maire de Verlinghem - Conseiller Départemental

MAIRIE DE VERLINGHEM

BP 209 • 59832 Verlinghem cedex
Tél : 03 20 08 81 36 • Fax : 03 20 08 73 81
mairie@verlinghem.fr • www.verlinghem.fr

DIRECTEUR DE PUBLICATION Jacques Houssin

CONCEPTION Empreinte communication

RÉDACTION Empreinte communication, Mairie

CRÉDITS PHOTOS Mairie, Ph. Descampiaux, Toilci Moilà, cabinet 2Ai

IMPRESSION Imprimerie Jean Bernard. Imprimé sur du papier issu de forêts durablement gérées

ISSN 2429-2923

Merci !

Simple, fort, vrai : merci ! C'est le mot que prononcent à l'unisson Noora et Ghassan Yohana, accueillis dans notre commune avec leurs trois enfants, il y a tout juste un an. Rescapée du camp d'Erbil au Kurdistan irakien, originaire de Qaraqosh (la plus importante cité chrétienne d'Irak), cette famille a choisi la France pour fuir son pays, la guerre et Daesh. Guidée pas à pas par l'association EAA -Ensemble Accueillir Accompagner- dans sa nouvelle destinée, elle exprime avec timidité et humilité sa gratitude aux Verlinghemmois.



Adalena, Mirna et Andee (âgés de 10, 8 et 2 ans) vivent au 5 rue Beau-Rang depuis un an. C'est pour eux que leurs parents, Ghassan et Noora, se sont exilés en France ; le pays le plus à même, selon eux, de leur offrir une éducation et un avenir.

Leur périple, commencé en novembre 2015, a été semé de contre-temps, d'obstacles, de fausses joies... jusqu'à leur arrivée, en mai 2016, au sein de la famille Peyronnet. Une période de transition bienvenue qui a permis à l'OGEC, propriétaire de la maison, et aux bénévoles de préparer leur nouveau foyer. L'organisme de gestion a financé 50 % de la rénovation et les Verlinghemmois ont "offert" 500 heures de travail de remise en état. De nombreux donateurs ont répondu à l'appel de l'association et ainsi contribué à l'insertion des Yohana en offrant vêtements et équipements.

Les enfants sont allés au centre aéré avant de découvrir l'école Sainte-Marie en septembre... Un démarrage difficile, avoue Noora, car les filles ont dû rattraper le niveau et apprendre le français ! Mais maintenant, tout se passe très bien ! Côté parents, l'apprentissage du français reste également la clé de voûte de l'insertion, notamment de l'emploi. C'est vital et fondamental, martèle du poing Achille Peyronnet (EEA). Aussi, Noora et Ghassan consacrent-ils respectivement 3 et 5 jours par semaine au français. S'ils sont capables de se faire comprendre au quotidien, pour l'emploi, c'est encore trop juste. Rien d'insurmontable pour ce

couple d'enseignants (lui en primaire, pour l'Arabe, elle au collège pour la biologie) qui a pu acquérir ses équivalences.

Être professeur à nouveau ? Noora en rêve, bien silencieusement, tandis que son époux avoue s'intéresser aux métiers du commerce de bouche et de la restauration... Rendez-vous dans quelques temps pour suivre leurs projets ! ■

EAA AU SERVICE DES RÉFUGIÉS

Achille Peyronnet est le premier président de l'EAA, association créée en novembre 2015 pour accompagner l'accueil de réfugiés. La paroisse des "4 clochers" (notamment en réponse à l'appel du Pape de 2015) avait initié un projet d'accueil de famille irakienne, et l'OGEC, en mesure de proposer un logement, a ensuite sollicité la municipalité de Verlinghem sur ce projet.

Aujourd'hui, EAA compte 50 adhérents et pas moins de 100 bénévoles participent à ses projets : en septembre 2016, 2 familles ont été accueillies à Lompret, et Achille "planche" sur 2 nouveaux dossiers.

C'est un parcours difficile, où tout peu s'écrouler en un instant : de l'éligibilité au droit d'asile à l'obtention des visas ou la constitution d'une nouvelle identité, mais également au-delà, car l'insertion des familles au quotidien nécessite un accompagnement rigoureux. C'est le rôle pivot que tient Jean-Paul Cocqueel auprès des Yohana. Banque, prestations médico-sociales, fournisseurs d'énergie, rendez-vous Pôle emploi... le traitement du courrier, les démarches physiques ou dématérialisées nécessitent l'exercice d'un bénévole à part entière pour une famille. Cette expérience de proximité au service des familles, Achille la défend, depuis octobre, au sein du comité de pilotage lillois de la Direction de la Cohésion sociale auprès des réfugiés. Et à 83 ans, il entend bien insuffler d'autres initiatives avec la même énergie !

> MARC TIERSOONE PREND UNE RETRAITE BIEN MÉRITÉE



Marc a commencé sa vie professionnelle en 1973 chez M. et M^{me} Plouy (maraîchers à Verlinghem) en tant qu'ouvrier agricole. Il y restera 9 ans. Il passera ensuite 7 ans aux pépinières de Lompret avant d'intégrer la Mairie de Verlinghem en 1989. Commencant en tant qu'aide-agent technique, Marc a su gravir les échelons au fil des années pour terminer adjoint technique principal 2^e classe. Après 28 années au service des Verlinghemmois au sein des espaces verts, il a fait valoir son droit à la retraite que nous lui souhaitons longue et reposante... ■

> M. ET MME VAN ACKER- BAUCHAR DÉCROCHENT LE PLATINE !



Maurice Van Acker est né en 1927 et Georgette Bauchar en 1928. Maurice a commencé sa carrière comme tourneur chez PROCI à Saint-André et Georgette en tant que peigneuse chez Nicole à Wambrechies. Maurice a travaillé jusqu'en 1982 (Decauville, Massey-Harris, Dujardin, Malbianque et ECL) tandis que sa femme s'est arrêtée en 1946. Ils se sont rencontrés aux bals où Maurice jouait de l'accordéon et se sont mariés le 14 décembre 1946, le lendemain des 18 ans de Georgette. De cette union sont nés 5 enfants. 11 petits-enfants et 18 arrière-petits-enfants composent la famille. Leur retraite a fait l'objet de nombreux voyages avec 4 autres couples retraités de ECL, jusqu'à leurs 80 ans. Aujourd'hui, Maurice bricole encore un peu et Georgette fait des mots codés pour entretenir sa mémoire. Tous deux participent encore aux activités de Verlinghem à destination des seniors. ■

Christian Picotin : médaillé de la Ville !



A lors qu'il présidait son dernier Jogging des fraises, la 28^e édition, Christian Picotin a reçu la toute première "Médaille de la Ville" pour son palmarès associatif remarquable ! Le club verlinghemmois est né en 2012 sous son impulsion, mais c'est bien avant, au sein de "Fleurbaix j'y cours", qu'il a eu le virus de la course ! Il a notamment encadré les plus célèbres du territoire en tant qu'officiel de la Ligue régionale d'Athlétisme pendant 20 ans. C'est sur le podium, le dimanche 5 juin, en présence de Jacques Houssin et Marc-Philippe Daubresse, qu'il a partagé cette distinction avec les 96

adhérents du club et les 180 bénévoles qui œuvrent chaque année pour que la course rencontre le succès ! Coureurs, spectateurs, organisateurs... en 2017 encore, près de 5 000 personnes ont arpenté nos rues. Ce rendez-vous compte aujourd'hui parmi les trois premiers de la métropole (avec ceux de la braderie de Lille et de Phalempin). Une "succes story" dont hérite Thierry Guillot-Salomon, désormais nouveau président du Club. À 66 ans, Christian Picotin prend la route du Sud la tête remplie de bons souvenirs pour rejoindre la nouvelle vie qui l'attend. Nous lui souhaitons bonne route ! ■

MÉDAILLES DU TRAVAIL ET DU DON DU SANG

Mérite et civisme récompensés



Monsieur le Maire a eu le plaisir de remettre le dimanche 30 avril 2017, la **médaille d'honneur du travail** à :

- Grégory CAPRON (échelon argent - 20 ans)
- Christelle MILLE (échelon argent - 20 ans)
- Jean-Paul CLENQUET (échelon or - 35 ans)
- Sylvie LUANG (échelon or - 35 ans)
- Lucile LEFEBVRE (échelon or - 35 ans)

- Jean-Claude GAUTHIER (échelon grand or - 40 ans)
- Catherine MASSE (échelon grand or - 40 ans)

... et le **diplôme du don du sang** à :

- Micheline ODENT GALLET (3^e niveau - 25 dons)
 - Bruno SAINGIER (4^e niveau - 75 dons)
- Nous leur adressons toutes nos félicitations ! ■

BASE DE LOISIRS

Loisirs et détente dans un écrin de verdure...

Gérée par le SIVOM de Lompret-Pérenchies-Verlinghem, la base de loisirs fait partie intégrante de notre paysage depuis de nombreuses années. Pour autant, elle demeure toujours un lieu de rendez-vous privilégié où familles et amis viennent se détendre en profitant des infrastructures existantes (mini-golf, espace ping-pong, patinoire synthétique unique au nord de Paris, courts de tennis, piste de pétanque, de roller, parcours de santé...), ou tout simplement flâner. Des aires de pique-nique sont également disponibles à l'ombre des arbres. Et si le besoin de vous rafraîchir se fait ressentir, la cafétéria vous accueille chaleureusement.

12 hectares de verdure à quelques kilomètres de Lille, c'est tout de même bien appréciable pour prendre un bon bol d'air frais loin des tumultes de la ville !

Les centres de loisirs des trois communes membres du SIVOM profitent souvent des grands espaces et attractions. Le lieu accueille également les manifestations telles



que Deûle et Lys en Fête, la fête du cheval et bien entendu le traditionnel feu d'artifice du 14 juillet, prochain grand rendez-vous de la base. Toute une série d'animations, jeux, concerts vous sera proposée avec, en fin de journée, le traditionnel feu d'artifice.

AU PROGRAMME

Dès 14 h : concours du meilleur patineur, concours de pétanque, animations gratuites pour les enfants, kermesse des enfants.

19 h 45 : concerts (Long Ready Green, Hit Box Live, Generation Boys Band).

22 h 45 : grand feu d'artifice.

Alors, un seul mot d'ordre, tous à la base ! ■

www.basedeloisirsdufort.com

> DES AGRICULTEURS SUR LE MARCHÉ



Les commerçants du marché et nos agriculteurs continuent de vous accueillir chaque vendredi de 16 heures à 20 heures place du Général-de-Gaulle, y compris pendant la période d'été. N'hésitez pas à venir à leur rencontre, leurs produits sont toujours de très grande qualité. ■

> LA COMMUNE SE MET À L'ÉCOPÂTURAGE



Depuis le 1^{er} juin 2017, l'entretien du terrain face à la salle du Tournebride est réalisé par écopâturage. Il s'agit d'un pâturage extensif qui permettra de laisser un cheptel de poneys tout au long de la saison de pousse des végétaux. Cette méthode est la plus bénéfique pour l'environnement puisqu'elle respectera un équilibre entre l'animal et le sol grâce à une bonne gestion de la charge pastorale sur le milieu. Ainsi, le respect de la biodiversité sera-t-il assuré et l'écopâturage permettra-t-il à la végétation de fleurir en offrant un véritable lieu de vie à la faune et micro faune grâce aux hauteurs de végétation différentes. Une méthode douce et ludique pour protéger l'environnement. ■

PROXI

Du bio et du frais tout l'été !

Nouvelle enseigne, nouveaux produits, nouveaux services... C'est pour vous et c'est chez Proxi ! Si vous n'avez pas encore rendu visite à Myrtille, la nouvelle gérante installée cet hiver qui relève le défi de la reprise de l'unique supérette de la commune, c'est le moment !

N'attendez plus, venez-vous rafraîchir de quelques belles salades ou tomates bio ! Car c'est fait : les projets annoncés se concrétisent. Chez Proxi, vous trouvez aujourd'hui un coin maraîcher ultra frais avec des produits locaux et bio ! Vous pouvez d'ailleurs commander un panier (le samedi) et le récupérer le mercredi... et pourquoi pas succomber, ce jour-là, au pain de Chez Pitman, la fameuse boulangerie de Lambersart ! La gamme bio s'est



étoffée (large choix de produits issus du commerce équitable, boissons notamment) et Myrtille propose désormais une gamme sans gluten (pâtes, biscuits... et même de la bière !). Alors cet été, arrêtez-vous chez Proxi, il y a tout : du pain cuit tous les matins, des rayons frais, de bons produits sélectionnés, une palette de services... et des fleurs le week-end ! ■



WEB PLUS

- Compte rendu du conseil municipal du 15/12/2016
- Menus du restaurant municipal
- Informations CAF

> TERROIR EN FÊTE

La balade à vélo aura lieu dans sa forme traditionnelle le dimanche 10 septembre 2017 et intégrera le programme du SIVOM Alliance Nord-Ouest "Terroir en Fête". Départ à 10 h au Tennis chemin de la Tuilerie. ■

> PARTICIPEZ AU FORUM DES ASSOCIATIONS !



Et si vous débutiez la rentrée par le forum des associations, le vendredi 8 septembre 2017 ? C'est un moment privilégié pour découvrir ou redécouvrir de nombreuses activités : cyclisme, modélisme, football, danse et bien d'autres activités physiques ou culturelles. Venez nombreux ! ■

> "GAZPAR" BIENTÔT À VERLINGHEM...



En août et en octobre, GRDF procédera dans la commune à la pose du nouveau compteur communicant dénommé "GAZPAR" pour tous ses clients. L'intervention sera réalisée **exclusivement par la Société SOGETREL** (habilitée par GRDF) et **entièrement gratuite**. Toute autre personne ou société vous démarchant dans le cadre de cette opération et/ou toute demande de versement d'argent pour cette intervention relèveraient d'une tentative d'escroquerie. Vous pouvez d'ores et déjà préparer votre rendez-vous d'intervention technique sur le site Internet de GRDF. ■

> REMISE DES DICOS



La Commune offre aux enfants verlinghemmois passant en classe de 6^e un dictionnaire. La liste de ces enfants sera communiquée par le chef d'établissement. Les enfants scolarisés dans une autre commune doivent se faire connaître en Mairie avant le 15 août 2017 et fournir une attestation de passage en 6^e. Une invitation parviendra aux bénéficiaires ultérieurement. ■

PLU₂ : les élus voteront en octobre

Le PLU₂ (Plan local d'urbanisme) de la métropole sera arrêté à l'automne 2017 par délibération du conseil communautaire de la MEL (Métropole Européenne de Lille). D'ici là, la Municipalité étudiera le projet de règlement qui lui sera présenté très prochainement et proposera cet été des recommandations en matière de qualité architecturale.



Programme de logements Notre Logis, un exemple réussi d'architecture intégrée

Annoncé initialement en juillet l'arrêt de projet du PLU₂ marquera la fin de l'élaboration du document qui fixera les règles d'urbanisation et d'aménagement du grand territoire pour les 15 années à venir. Le projet doit répondre au principe d'équilibre entre les territoires et de maîtrise de la consommation foncière pour préserver les espaces naturels et agricoles. En 2018, sont programmées les étapes de consultations des Personnes publiques associées (État, Région, chambres consulaires, Autorité organisatrice de transport...), et d'enquête publique lors de laquelle, les Verlinghemmois seront invités à donner leur avis, à l'instar du million d'habitants des 90 communes concernées par le PLU₂.

À Verlinghem, l'équipe municipale a travaillé à la rédaction des inventaires (cf. notre article VERLINFO 172 de mars), notamment l'IPAP (Inventaire du patrimoine architectural urbain et paysager) et IBA2 (Inventaire des bâtiments agricoles). Pour ce dernier,

l'inscription de trois sites agricoles supplémentaires a été proposée, sous réserve de l'acceptation de la MEL.

D'ici la fin de l'été, la commission Voirie et Développement durable de Verlinghem devra porter une réflexion sur les principes en matière de qualité architecturale qu'elle entend mettre en œuvre dans la commune. Il s'agira, par secteur, de définir des prescriptions quant à la qualité des constructions (types de matériaux utilisés, traitement et couleur des façades, etc.).

Ce travail s'inscrira au règlement du PLU₂ qui sera présenté aux habitants dans le cadre d'une réunion publique afin que chacun puisse comprendre et s'approprier le projet avant de s'exprimer lors de l'enquête publique. ■

COMMENT S'INFORMER ET PARTICIPER ?

En attendant l'enquête publique, n'hésitez pas à consulter le site de la MEL qui dédie un espace spécifique à la révision du PLU₂ : www.lillemetropole.fr/plu

Vous y trouverez notamment le projet de PADD (Projet d'Aménagement et de Développement Durables), document pivot du futur PLU₂.

AGENDA

JUILLET

- Du Vendredi 30 juin au mardi 4 juillet : Ducasse - *Municipalité*
- Lundi 3 juillet à 12 h : Repas des Aînés à la Chanterelle - *Municipalité*
- Jeudi 6 juillet : Auberge espagnole - *APEL Sainte-Marie*
- Du lundi 10 juillet au vendredi 28 juillet : Centres de Loisirs - *Municipalité*
- Jeudi 13 juillet : Commémoration du 14 juillet - *Municipalité + UNC AFN*
- Vendredi 14 juillet : Festivités et feu d'artifice à la Base de Loisirs

AOÛT

- Du lundi 31 juillet au vendredi 1^{er} septembre : Centres de Loisirs - *Municipalité*
- Mardi 15 août : Marché des Saveurs et des Créateurs à la Base de Loisirs

- Dimanche 27 août : Fête du cheval à la Base de Loisirs

SEPTEMBRE

- Mardi 5 septembre : Voyage des Aînés *Municipalité*
- Mercredi 6 septembre : Remise des dictionnaires - *Municipalité*
- Vendredi 8 septembre : Forum des Associations *Municipalité*
- Dimanche 10 septembre à 10 h : Terroir en Fête "balade à vélo"
- Mardi 12 septembre à 20 h : 12^e soirée du patrimoine - *Mémoire et Patrimoine du Val de Deûle*
- Dimanche 17 septembre :
 - Journée du patrimoine - *Municipalité*
 - Fête du cheval - *Club Hippique chemin du Bleu Bourdeau*

POUR BIEN VIVRE ENSEMBLE, RESTONS VIGILANTS

DÉJECTIONS CANINES

De plus en plus nombreuses sont les plaintes d'habitants excédés par la présence de déjections canines sur les trottoirs, les espaces verts et lieux publics de la commune.

Il est donc rappelé qu'il est **interdit de laisser divaguer les chiens**, et nous demandons à toutes les personnes promenant leur(s) compagnon(s) à quatre pattes de faire preuve de civisme et de **ramasser leurs déjections**. Gardons notre village propre !

RESPECT DU VOISINAGE, LORS DES TRAVAUX DE JARDINAGE OU DE BRICOLAGE. ENTRETIEN DES PROPRIÉTÉS

Les propriétaires sont assujettis à une **servitude d'élagage** en vertu de laquelle

ils doivent couper branches, racines et autres qui avanceraient sur la voie publique lorsque l'état de la végétation de leur propriété occasionne une gêne pour les automobilistes ou les piétons.

Nous vous rappelons que la réglementation prévoit qu'à **défaut de réalisation des travaux, il est procédé à l'exécution forcée des travaux et les frais afférents mis à la charge du propriétaire.**

Les travaux de jardinage ou de bricolage effectués à l'aide d'outils motorisés sont sources de nuisances sonores importantes. Dans le souci des règles simples de bon voisinage, ces travaux ne doivent pas être réalisés les dimanches et jours fériés, vos voisins vous en seront reconnaissants.

Merci à tous de veiller à la tranquillité de chacun !

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES

- Suzanne TAGER (22/02/2017)
- Philinne DESREUMAUX (24/02/2017)
- Victor DARRAS (26/02/2017)
- Gaspard MARTEEL (25/03/2017)
- Isaac MANGOT (03/04/2017)
- Alix WACQUIEZ (09/04/2017)

MARIAGE

- Reine NADER et Pierre-Yves VANDENBUSSCHE (13/05/2017)
- Lucie CAENEN et Amaury VERWAERDE (26/05/2017)

- Céline LOMBAERT et Luc BLANCKAERT (27/05/2017)
- Christelle COEZ et Franck HUYGHE (24/06/2017)
- Manon DEWAVRIN et Quentin LIAGRE (24/06/2017)

DÉCÈS

- Francine CHATROUSSAT née BASQUIN (17/03/2017)
- Renée SIX née THEVE (29/03/2017)
- Loïc VERLEY (14/04/2017)
- M^{me} Denise DELCOURT née GRESSIER le 02/06/2017

EN BREF...

PLAN CANICULE

En prévision d'une éventuelle canicule, la commune, par l'intermédiaire du CCAS, invite les personnes vulnérables à se faire connaître, afin de permettre une intervention ciblée en cas de déclenchement du plan d'alerte et d'urgence. Une fiche de renseignements, téléchargeable sur le site de la commune et disponible en mairie, est à remplir et à déposer en mairie.

Tout savoir sur : www.verlinghem.fr/fr/information/80795/plan-canicule

MAIRIE : HORAIRES D'ÉTÉ

Durant la période estivale, les services administratifs de la Mairie vous accueilleront

aux horaires habituels jusqu'au 14 juillet (lundi, mardi, jeudi : 8 h-12 h / 14 h-17 h 30 / mercredi : 8 h-12 h / vendredi 8 h-12 h / 14 h-16 h 30).

Du 15 juillet au 15 août : vous serez accueillis le matin (lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 8 h-12 h)

Et à partir du 16 août, les horaires habituels reprennent leur place.

HORAIRES DE LA POSTE

La poste de Verlinghem sera du 3 juillet au 4 septembre ouverte le matin de la semaine de 9 h 30 à 12 h et fermée l'après-midi.

SONDAGE

La municipalité mène une réflexion sur la mise en place d'une mutuelle groupée destinée aux retraités et pré-retraités.

Seriez-vous intéressé(e) par cette démarche ? oui non (cochez la case correspondante)

Coupon-réponse à retourner en mairie ou par mail à contact@verlinghem.fr